

Diese Freundschaft währt seit vier Jahrzehnten

Bilanz der jüngsten Bürgerbegegnungen mit Polen und Franzosen

Im ALTKREIS WITTLAGE. Seit fast 40 Jahren besteht die Partnerschaft zwischen der Stadt Bolbec in der Normandie und den Gemeinden Bad Essen, Bohmte und Ostercappeln im Altkreis Wittlage.

Im jährlichen Wechsel finden Besuche der offiziellen Vertreter der Kommunen, der Comités, der Schüler und Studenten sowie zwischen befreundeten Familien statt. Beim letztjährigen Besuch in Bolbec wurde bereits der Termin für das diesjährige Treffen festgelegt - 30. Oktober bis 3. November.

Im Frühjahr 2008 wurden in mehreren Gesprächen zwischen den Gemeinden im Altkreis Wittlage und dem Partnerschaftsverein Bolbec-Wittlage Einzelheiten dieses Besuchs erörtert. Da die Europäische Union durch ihre zahlreichen Programme in diesem Jahr „Bürgerbegegnungen im Rahmen von Städtepartnerschaften“ mit dem Schwerpunkt „Sportbegegnungen“ in den Mittelpunkt ihrer Förderung stellte, bot es sich an, ein trilaterales Treffen zwischen Franzosen, Polen und Deutschen zu organisieren. Der Förderantrag wurde rechtzeitig gestellt und als einziger Antrag im Lande Niedersachsen bewilligt.

Mit dieser Bürgerbegegnung sollten die bestehenden Partnerschaften zwischen den Städten Bolbec (F), Deutsch

Krone/Walcz (PL) und den Gemeinden Bad Essen, Bohmte und Ostercappeln vertieft werden. So stand im Mittelpunkt dieses Treffens auch der persönliche Kontakt zwischen den Menschen. Die Gäste wurden privat untergebracht, hierdurch haben sich automatisch enge Kontakte ergeben, die zur Grundlage weiterer Austausche gemacht werden sollen.

Die Bürgerbegegnung hat sich insbesondere an Jugendliche gerichtet. Sie wollten für den Gedanken des Partnerschaftsaustausches auf europäischer Ebene gewonnen werden.

Im Rahmen von sportlichen Wettkämpfen und gemeinsamen Veranstaltungen hatten die Jugendlichen Gelegenheit, sich gegenseitig kennenzulernen, Vorurteile abzubauen und Freundschaften zu schließen.

Die Resonanz auf die Einladungen nach Frankreich und Polen war überwältigend. Am Ankunftsstag erwarteten die deutschen Gastgeber im Saal der Gastwirtschaft „Zur Post“ in Bohmte die französischen Gäste. Die französische Delegation (164 Personen), bestehend aus Vertretern der Stadt Bolbec und des Partnerschafts-Comités C.E.I.N., befreundeten Ehepaaren und rund 80 jugendlichen Sportlern mit Begleitern, füllte mit den deutschen Gastgebern den Saal. In seiner Begrüßung hob Bürger-

meister Klaus Goedejohann hervor, dass diese langjährige freundschaftliche Verbindung nur dadurch „auch weiterhin Bestand hat, weil sich viele Familien zur Aufnahme der Gäste bereiterklärt haben“.

Die polnische Sportlergruppe, bestehend aus 47 jugendlichen Fußballspielern mit Betreuern, wurde in Bad Essen empfangen und im „Haus Sonnenwinkel“ untergebracht.

Die gesamte Organisation dieser „Bürgerbegegnung“ lag in den Händen des Partnerschaftsvereins Bolbec-Wittlage, zusammen mit den Gemeinden Bad Essen, Bohmte und Ostercappeln. Für die Unterbringung der Sportler sorgten die Vereine TuS Bad Essen (Basketball), FV Ostercappeln (Fußball) sowie TV 01 Bohmte (Handball und Tischtennis). Die Vereine organisierten Turniere und Vergleichskämpfe in den örtlichen Sporthallen.

Höhepunkte des Aufenthalts waren für die französischen und polnischen Jugendlichen der Besuch des Universitäts Centers in Bremen und des Zweitliga-Fußballspiels beim VfL Osnabrück. Gemeinsame Fahrten zur Eissporthalle in Osnabrück und offene Abende förderten die Kontakte.

Auch die offiziellen Vertreter der Stadt Bolbec und der hiesigen Kommunen hatten zusammen mit den Mitgliedern der Partnerschaftsver-

eine und den weiteren Gästen umfangreiche Tagesprogramme zu bewältigen. Vom Besuch des Kreishauses - Begrüßung durch Landrat Manfred Hugo - und einer Vorstellung des Europe-Direct-Informationsbüros bis zum Empfang im Friedenssaal des Rathauses der Stadt Osnabrück durch Bürgermeister Jasper, dem sich dann ein Vortrag im Remarque-Friedenszentrum anschloss, waren die Vormittage ausgefüllt.

Die Kommunalvertreter informierten sich weiterhin über die Tätigkeit der Maßarbeit in Ostercappeln, besichtigten das EU-Projekt „Shared Space“ in Bohmte und ließen sich die Ergebnisse des Architektenwettbewerbs „Sanierungsgebiet Hafenstraße“ in Bad Essen vortragen.

Die Ausstellung „Bilder und Skulpturen“ der Künstlerin Corinne Vue aus Bolbec verschaffte dem Besucher interessante Aspekte. Bei einem deutsch-französisch-polnischen Austausch darf ein Konzert der Brass-Band des Gymnasiums Bad Essen nicht fehlen. Im Forum des Gymnasiums gab es kaum noch einen freien Stuhl.

Ein Termin für das Wiedersehen steht bereits fest - der Termin ist von offizieller Seite bestätigt worden - vom 14. bis 18. Oktober 2009 werden zum 40-jährigen Jubiläum der Partnerschaft sehr viele Wittlager nach Bolbec fahren.



Freundschaft in Europa. Unser Foto zeigt Besucher aus Polen und Frankreich am Haus Sonnenwinkel. Der Dank der Organisatoren galt allen Gastgebern und den vielen Aktiven in den Sportvereinen für ihre Mitarbeit bei diesem Austausch. Foto: privat